

COMPAGNIE D'ASSURANCES GENERALES FUNDADA EN 1819

Seguros contra incendios. Seguros contra accidentes y de responsabilidad civil sobre automóviles. Su dirección en Santander y su provincia. Don Paulino García del Moral e Hijo. Muelle, números 7 y 8.

TORRELAVEGA

UNA CONFERENCIA MAGNIFICA EN EL ATENEO LIBERTARIO El viernes, por la noche, dió la conferencia que hemos venido anunciando...

Fué premiada su disertación con prolongados aplausos y felicitaciones, entre la que fué la nuestra, y que reiteramos muy satisfechos de que en un hombre tan joven se encierran ya cualidades educativas tan profundas.

Con palabra sencilla, pero firme, y con un absoluto conocimiento del tema a desarrollar, fué narrando la historia de la educación desde los tiempos remotos de la maestra Grecia hasta nuestros días...

El martes publicaremos una extensa lista de camaradas que se encuentran sin novedad en los frentes, que no insertamos hoy por falta de tiempo.

En el día de ayer ha sido trasladado desde el lugar del siniestro a su pueblo de vecindad, Polanco, y en el Frente Popular está expuesto su cuerpo con una guardia permanente de los compañeros...

El buen camarada que nos deja es uno más en la lista de los mártires y de los héroes que jamás se resignarán a llevar sobre su cuello el yugo cruel del fascismo...

Menciona la Edad Media, tumba de la historia del clasicismo, y de nuevo recuerda el pensamiento de Platón que encierra toda la definición de una necesidad educativa.

Se interesa la presentación en el Comité de Finanzas, sito en lo que fué Notaría de don Mariano Muñoz, del ciudadano Fernando Pérez Mazón, mañana, lunes.

Y cierra su plan histórico-comparativo con aquella frase tan vulgar que dice «bienes más hambre que un maestro de escuela»...

El plan educacional moderno agrega que ha de ennoblecer y perfeccionar a la humanidad hasta identificarla consigo mismo...

RAMO DE LA EDIFICACION Se convoca a junta general ordinaria para el martes, día 3, a las seis de la tarde en primera convocatoria...

COMITE LOCAL—Deberán presentarse en este local todos los militantes de los Grupos «Thaelman» y «Rakosi»...

ANIS DEL MONO Representante para Santander y su provincia: PAULINO GARCIA DEL MORAL E HIJO

Sección de anuncios cortos.

- ESPERANZA GOMEZ, PROFESORA EN PARTOS. Consulta diaria reservada. Hospedaje. Santa Clara, 7, cuarto. Teléfono 2889.
EXTRAVIDO de un ternero buidano con una raya en la rabadilla. Se gratificará a quien la entregue en el Matadero, a José Sierra.

C'G' T DANSATLANIQUE A NEW-YORK por el HAVRE Saliendo semanalmente. "NORMANDIE" y otros soberbios trasatlánticos de la LINEA FRANCESA.

Compañía del Pacifico Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrán del puerto de SANTANDER.

CREDITOS HIPOTECARIOS Sobre fincas rústicas, urbanas y para nuevas construcciones y reformas de edificios...

Esta orden se hace público al objeto de evitar reclamaciones, pues pasada de esa hora bajo ningún aspecto se admitirán.

HOY, EN EL TEATRO Y SALON ROYAL Esta tarde y noche se proyectará la formidable producción nacional «Ratapán»...

Se continúan recibiendo numerosos e importantes donativos de libros. Un lote de consideración le hemos recibido de Tomás Camino...

Bombas Siemens para riegos, usos agrícolas e industriales. PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S. A.

ASOCIACION DE INQUILINOS DE TORRELAVEGA Se pone en conocimiento de todos los asociados la disposición de la Dirección General de Justicia...

Instituto Nacional «Menéndez y Pelayo» Todos los niños de diez y once años que hubieran asistido a las Escuelas que funcionaron en estos locales...

COMITE AGRICOLA DE TORRELAVEGA Este Comité pone en conocimiento de todos los labradores del término municipal que a partir del día 2 de noviembre pueden pasar a recoger las semillas de forraje...

EL CANTABRICO APARTADO 20 Tesorería de Hacienda de la provincia de Santander. El período voluntario de cobranza de las contribuciones rústica y pecuaria...

«La Batalla» Seguirá liquidando a precios jamás conocidos, un inmenso surtido de Trajes-Gabanes-Gabardinas-Impermeables-Plumas-Cueros-Pellizas, etc., en ALFONSO VIII, 2 (detrás de Correos, esquina a Somorrostro). Aprovechen estos momentos únicos para comprar barato

COMITE DE COMUNICACIONES En las oficinas de este Comité se encuentra depositada correspondencia a nombre de «Camarada Albert»...

El pago debe ser a la presentación de los valores en la capital y en los sitios o lugares de cobranza en los pueblos, sin esperar a los diez primeros días de diciembre...

DE LA ALCALDIA

ESBOZOS

EL MUSEO REGIONAL

La Dirección general de Instrucción pública de Santander se propone el establecimiento de un Museo regional, asociación del arte esparcido en nuestra geografía...

En lo montañoso, lo artístico es profuso y diverso por estilo de escuelas y por formas etimológicas. Popularmente se manifiesta desde las abarcas que repican en las piedras hasta la choza del más alto monte con su maza, su cayado y su cuenco. Arte humilde—de navaja, de legria rizada, de pedacito de vidrio raspando leño verde, de negros y bermejos, los dos colores prehistóricos—que pondrá una nota agreste, patriarcal, al lado de los afanes sutiles inmortalizados por los hombres extraordinarios en una tabla, un lienzo, una piedra, un madero. Arte del pueblo, amigo de la madera, que es su utilidad y su recreo, su lumbrera, su apero, su calzado invernal, su entretenimiento hecho cayada, flauta, castañuela, sonajero, rabel... O pájaro, rostro con nimbo, rama de guindas, cristos, luceros, crecientes de luna en un respaldo de banco largo de cocina, en una rueca, en la tapa de un arca, en los pequeños cuarterones de una puerta de alacena. Lo inteligente de esos hombres del campo, desconocidos, sin vanidad, que se pasan la vida trazando rectas hondas en la tierra, haciendo yugos y ruedas, remendando colleras de campanillas, componiendo cedazos. Afanes humildes del pastor, del tallista alderano, del que hace campanas, del alfarero, del que construye abarces, barajones para andar por la nieve, orzas de abedul, taburetes de Fresno; afanes sencillos del niño que hace bigarros, del viejo que labra cabezas de pizarra en la punta de un palo, del hombre que trenza hilos de serda, de la mujer que trabaja con el lino, el sayal, la lana...

Ya los periódicos han cantado al tema con una buena mezcla de ideas y de lirismo. Yo, un poco rezagado, también quiero echar mi cantar desde la cumbre de mi entusiasmo, como un pastor cualquiera trovando en soledad a una de las cosas más queridas del monte, del monte que es su vida, su gozo, su sufrimiento, su consuelo, su libro de horas. Porque yo he hecho del Arte el monte de mis pastores espirituales, una especie de majada desde donde el valle se ve pequeño y el cielo grande. En sus colinas, en sus altos caminos, en sus colores, en la música de sus aguas y de sus hojas, en la emoción de su silencio y de sus tormentas, ha encontrado mi alma los gustos más largos y más verdaderos, grosella y fresa de sensaciones puras, de Naturaleza en flor. Es como un mundo en el que uno se encuentra con el hombre más justo, con la mujer más buena y más hermosa, con el niño más inocente, con el anciano más afeble...

Para un enamorado del Arte, un Museo es cordillera inmensa en perpetuo mayo, en la que los ojos jamás perciben huellas de invierno, amarillos de muerte, calvero estéril, arroyo turbio, fuente seca, flor marchita. Todo es vitalidad amable de primavera, esa pastora galana que empieza a bordar en abril cantando en mil piteos. Por eso un Museo tiene para mí y deseo que tenga par todos—sensaciones de buen tiempo del ánimo, de lugar al que uno va a aliviar los mínimos remordimientos, pasiones, memorias acres que a veces nos interrumpen el sosiego de unos pensamientos nuevos y rejocidos; esos malos recuerdos que nos sorprenden cuando más contentos estamos... Un Museo es mundo siempre florecido, un mundo silencioso, de entusiasmos, de preocupaciones salvadas, de esfuerzos que consiguen realidad de deseos difíciles, de espíritus que se fueron quedando en aquella penumbra, en los ojos de aquel caballero, en aquel remolante plácido, en aquella parcelita de campo, en aquella orilla de mar. Esta es la vida, esta es la vida fértil de las civilizaciones, fantasía hecha verdad de formas y de ocre, rubios, púrpuras, cerebros, azules, verdes, cárdenos. Y verdad que parece fantasía. Historia que parece leyenda. Un Museo es, en fin, todo lo magnífico del espíritu del mundo sobreviviendo, eternizándose en el alma de épocas sucesivas...

Es una iniciativa es buen pensamiento que lleva gala a mi imaginación, que me brinda deleite en el sentir, lo mismo que un paisaje, la sorpresa de una virtud, una bella estatua, un buen ejercicio de costumbres que tienden a amabilizar la vida, a quitarla roña. Motivos así son para el escritor lo que para un místico de cualquier vocación, señero, el encuentro con un compañero que siente el mismo desvelo, la misma manera de confortarse y de sacrificarse. Esa iniciativa es compañera de mi ideal, compañera de mi sentimiento y de mi ansia, compañera de mi concepto acerca de cosas fundamentales para la profundidad y la extensión de la vida del hombre, para la forma de purificar modos que son signos negativos en el andar del mundo, señales que engañan, que desorientan, que hacen equivocar el camino.

Para mí, ese propósito, ese buen pensamiento, tienen el sabor de una de esas raras noticias que nos alegran, que nos hacen considerar a la vida despojada de su mentira, que nos hacen sentir fiesta en la conciencia, confianza, impresión de buen hallazgo... Este es el mayor y el mejor elogio que yo puedo hacer de ese propósito que trae a lo montañoso un estímulo más para la riqueza del espíritu, un concierto de todos los sonos artísticos desperdigados en los pueblos monteses, en los pueblos cartujos de los valles. Pueblos que ya por sí solos son Museos abiertos, eternizados en ese otro Museo de los campos en el que siempre está pintado el Sol. Museo vegetal que hace mejor al alma, como un libro, como una doctrina, y al que también es preciso llevar los paseos, los descansos y la curiosidad de los hombres de las ciudades...

Manuel LLANO

Luis Hontañón
ESPECIALISTA EN CORAZON Y PULMONES
GENERAL ESPARTERO, 11, PRAL.

Vanguardia Federal.

¡ANTIFASCISTAS!

¡Hombres libres, que amáis la Libertad, la República y la Democracia, la Vanguardia Federal se dirige a vosotros para recordaros nuevamente que los momentos actuales son de lucha y de sacrificios, en lo que se demuestra si un antifascista lo es de corazón o lo es de palabra; el antifascista que es de corazón, en las actuales circunstancias lo demuestra en los campos de batalla.

¡Demócratas!, los momentos actuales no son de inactividad, de palabras, ni de sacrificios estériles; al fascismo no se le vence hablando en la ciudad, se le vence luchando en el frente. ¡Permitidme que unos militares cobardes y traidores, y unos señoritos vagos, déspotas y viciosos, que son la lacra de la sociedad actual, vengan a mandarnos y a esclavizarnos? No; no lo podemos consentir; todo aquel que ansie una sociedad mejor, una España más humana y más justa, en la que todos los hombres vivan con tranquilidad y trabajo, si no lo sabemos impedir, vendrá la era de los militares, del clero, de la aristocracia y la de esos hombres de sangre azul que nos desprecian a todos, a la plebe, a los de sangre roja; pero nosotros la tenemos roja porque somos hijos de un solo padre, y no hijos de los porteros y lacayos de sus palacios.

¡Compañeros, no consentir esa injusticia! ¿Cómo lo haremos? Acudiendo a la batalla que nos han citada, venciendo para terminar de una vez y para siempre con esa gente que lo tenían todo y no producían nada.

¡Ciudadanos, alistados en el batallón «Pi y Margall».—El secretario, Antonio Madrazo.

Joaquín Santiuste.
(Del Sanatorio Madrazo.)
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 12 a 1 1/2 y de 4 a 5.
WAD-RAS. 5. PRIMERO.—Teléf. 1369.

EL COMPAÑERO

ABILIO GÓMEZ RIVA

Que murió heroicamente por la causa de la Libertad en Noceco (Frente de Los Tornos).

Sus compañeros de Torrelavega, destacadados en este frente, esperan de todos los hombres que sienten la causa antifascista, asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, domingo, a las once de la mañana, desde el domicilio del Frente Popular de Polanco al cementerio del mismo pueblo.

Torrelavega, 1 de noviembre de 1936.



El cuadro titulado «Fuerza y Voluntad», del que es autor el joven pintor Mariano Fernández Torre, que está llamando la atención del público en los escaparates de la Casa Ribalagusa, de la calle de San Francisco, por su verismo y actualidad. (Foto Samot.)

DIRECCION GENERAL DE FINANZAS

MUY IMPORTANTE

Se ponen en circulación talones al portador.

Sin perjuicio de que por esta Dirección General de Finanzas se tomen las medidas conducentes a evitar y sancionar el pernicioso atesoramiento de numerario y billetes, y ante la necesidad de afrontar los posibles conflictos que puedan ocasionarse por la insuficiencia de moneda divisionaria, esta Dirección General de Finanzas se sirve disponer:

ARTICULO 1.º Los Bancos privados y Monte de Piedad de Santander pondrán en circulación, a partir del día 1 de noviembre, con cargo a sus respectivas cuentas corrientes, en la sucursal del Banco de España en esta plaza, talones al portador de cien, cincuenta, veinticinco, diez y cinco pesetas, en los cuales dicha sucursal, de antemano, estampará la nota correspondiente de tener provisión de fondos del librador.

ART. 2.º Se impone el curso forzoso en Santander y su provincia de los talones así expedidos por los Bancos y Monte de Piedad, operantes en la provincia, y su empleo en toda clase de pagos tendrá fuerza liberatoria para el obligado. De surgir resistencias a la admisión, la Dirección General de Finanzas las corregirá con el máximo rigor.

ART. 3.º No obstante, podrán utilizarse indistintamente para toda clase de operaciones mercantiles los talones aludidos y los billetes del Banco de España o el metálico que estén actualmente en circulación.

ART. 4.º Cualquiera que sea el Banco o Monte de Piedad librador de dichos talones, todos cuantos por ellos se expidan gozarán de igual estimación y obligatoriedad en el mercado.

ART. 5.º Se entenderán librados los talones de referencia al plazo de un mes, contado desde la fecha de su expedición; a su vencimiento podrán hacerse efectivos en la sucursal del Banco de España en esta plaza. Su caducidad se anunciará oportunamente por los medios más eficaces, con antelación, al menos, de tres meses.

ART. 6.º Equiparados tales documentos de crédito a los signos monetarios oficiales para todos los efectos económicos, los autores o cómplices del delito de falsificación serán castigados siempre, sin atenuación por la cuantía, con el grado máximo de la pena y mediante juicio sumarísimo.

En Santander, a 31 de octubre de 1936.—V.º B.º El gobernador civil, JUAN RUIZ OLAZARAN.

El director general de Finanzas, ANTONIO MOYA ORTEGA.

LA DIRECCION GENERAL DE FINANZAS

El mayor enemigo de la economía regional: el atesoramiento del dinero.

Un consejo a los leales, para que lo eviten; una advertencia a los contrarios, para que no se alarmen si, en defensa general, se adoptan medidas severísimas.

Hemos continuado nuestras visitas a las Direcciones generales que comprende el Comité provincial de Guerra, constituido con el noble y levantado propósito de ejercer la alta función representativa del Gobierno, en sus distintos Ministerios, y en estos momentos de extraordinaria gravedad para el presente y el futuro de España.

Nos ha correspondido la visita al Departamento de Finanzas, desde el que se desarrolla una de las misiones más complejas y de mayor responsabilidad. Su dirección necesita, además de una gran capacidad en la materia, una fuerte intensidad de trabajo que sólo puede lograrse con un sacrificio permanente al servicio de la alta finalidad que se persigue.

Este departamento comienza diciéndonos el director general, cuando logramos convencerle de que, por la obra realizada, merece ser conocida por la opinión—comenzó a funcionar bajo la dirección del actual director general de Trabajo, con mi modesto asesoramiento, y fué entonces cuando se pusieron los jalones a la labor que estamos desarrollando y que en algunos momentos se alza erizada de dificultades.

Constituido, por acuerdo del Comité de Guerra, el Departamento de Finanzas, hubo de establecerse con arreglo a sus jurisdicciones. La Secretaría general y las secciones de Contabilidad, Caja, Banca, Incautaciones y los servicios dependientes de ésta.

Como sucede en esta clase de movimientos de fuerte repercusión en la vida económica de un país, hubo, en los primeros momentos, que contener la alarma de las gentes, y como esto, en momentos de pasión, es muy difícil, hubo que adoptar saludables, energías y eficaces medidas.

Hubo que controlar las operaciones bancarias, en sus diversos aspectos, y

que facilitar las relaciones económicas con los demás departamentos. Para estas resoluciones fué preciso adoptar medidas que una elemental discreción obliga a mantener en el secreto. Mientras tanto, para hacer frente a la economía nacional, el Gobierno, por mediación del Ministerio de Hacienda, fué dictando resoluciones cuyo exacto cumplimiento fué necesario vigilar, y, al efecto, aquellas órdenes hallaron en esta población inmediato y riguroso acatamiento.

Hubo también necesidad de fiscalizar las cuentas corrientes, evitando así que el temperamento austadizo de los cuentacuentistas creara una difícil situación a las entidades bancarias. Se evitó que no se sacase precipitadamente y sin tasa el dinero de dichas cuentas, pero no se puso ningún inconveniente a la extracción de aquellas cantidades que se destinaban a pago de nóminas, al abono de jornales y a otros fines de inapreciable interés para los receptores.

Se ha tropezado—nos dice el director general de Finanzas—con escasa cooperación ciudadana. Se ha dicho muchas veces que no hay nada más temido que el dinero, y ahora el dicho se ha confirmado.

Pocos días después nos encontramos con el grave problema del atesoramiento. Hubo que salir al paso con energías medidas, que aún habrán de ser mayores, y que ahora nos obliga a una emisión de talones, para la que esperamos una buena aceptación. Seguimos con ello el ejemplo que nos ha dado Bilbao.

También fué preciso realizar una intervención de las cajas de acaudillar en los Bancos, poniéndose en circulación, con todas garantías, aquellas cantidades que se consideró oportunas.

Hemos de hacer constar—porque responde a un principio de verdad y de justicia—que se han dado toda

La explanación del Promontorio

Con algún detenimiento mayor que en estos últimos días, por haber podido disponer en las primeras horas de la mañana de un poco más de tiempo, visitó ayer el alcalde todas las obras que se están haciendo por cuenta del Municipio en la población, inspeccionado detenidamente los derribos, aperturas de calles y embellecimiento de la zona del Sardinero, así como los trabajos de explanación del Promontorio, donde, como se recordará, había un espeso bosque de pinos y eucaliptos que cortaban el panorama de la bahía a la vista del público.

El señor Castillo, respetando parte del bosque en el plano de la vertiente, ha dispuesto que desaparezcan los árboles de la explanada, donde será construido un hermoso parque al estilo del incomparable Piquio, con lo que la avenida ganará extraordinariamente en hermosura.

En su despacho, a donde acudió tan pronto como dió por terminada la inspección mañanera, recibió numerosas visitas y dejó resueltos numerosos e importantes asuntos, ultimando el programa de la semana y adelantando los preparativos para la labor a realizar en la vendedera.

Nos dijo el señor Castillo que había sido atentamente invitado por el presidente del Ateneo Popular, su buen amigo, don Mariano Lastra, al repar-

to de premios que celebrará aquella cuita Casa entre los alumnos del pasado curso y al acto de apertura del curso actual, que tendrá lugar el lunes que viene, a las siete y media de la tarde, acto al que el alcalde tiene sumo interés en concurrir por el carácter popular y de fomento de cultura montañesa que encierra, como lo hará, desde luego, si sus múltiples ocupaciones no le impiden dar la debida satisfacción a su deseo.

Apenas terminó de comer, volvió a encerrarse en su despacho para continuar trabajando hasta mediada la tarde, que salió para cumplimentar a la primera autoridad de la provincia.

También nos manifestó el alcalde que había recibido un atento telegrama del presidente del Tribunal Popular de Lérida, con un amable saludo para la autoridad municipal de Santander, su segunda patria chica, según afirma en su despacho el señor Pérez Noriega, firmante del mismo, al posesionarse de su cargo, haciéndole presente, a la vez, el cordial testimonio de consideración personal.

El señor Castillo ha respondido a estos sentimientos de simpatía, agradeciendo al señor Noriega su telegrama y deseándole los aciertos que merece su competencia en el honroso puesto de confianza que le ha otorgado la República.

¡TERRIBLEMENTE INHUMANO!

La aviación enemiga bombardea los hospitales.

El comisario general de Guerra, compañero Bruno Alonso, con el que tuvimos anoche el gusto de conversar, y al que rogamos que nos facilite alguna noticia relacionada con los frentes de guerra de nuestra provincia, nos señaló, profunda y justamente indignado, la inhumana conducta de la aviación fasciosa, que había bombardeado ayer el puesto sanitario de aquellos frentes, bombardeo en el que perecieron una brigada del Ejército, una mujer del pueblo y en el que resultaron heridos ocho milicianos.

La casa donde tenían nuestras tropas el botiquín de Sanidad, destacada-

damente señalado con los distintivos internacionales de la Cruz Roja, fué destruida por los aviones fasciosos.

A nuestro comisario de Guerra no le sorprende—según nos dijo—el ataque del enemigo volando sobre nuestras líneas, porque eso hacen los aviadores leales y eso debe ser la guerra; lo que le indigna, haciendo en él, como en todos, redoblar su deseo de acabar con los traidores y los cobardes, es su ruin proceder bombardeando los poblaciones civiles y no respetando siquiera los hospitales, que aun en las guerras más cruentas y feroces fueron siempre respetados.

clase de facilidades, casi sin limitaciones, a aquellas entidades e industriales que necesitaban su dinero para movilizarlo en obras. Ese dinero corría, circulaba y favorecía a todos los elementos que del trabajo viven.

Actualmente—siguió diciéndonos el director general—se está requiriendo a los Frentes Populares de toda la provincia para que el dinero atesorado venga a la capital. Si aquí se van a centralizar, como se está haciendo, todos los servicios, es lógico que el dinero se centralice también.

Ha requerido impropio trabajo, pero, el fin, se ha podido organizar debidamente las relaciones del departamento de Finanzas con los restantes que forman el Comité provincial de Guerra.—Ha sido preciso atender a numerosas atenciones, algunas muy importantes, como el gran gasto que ocasionan los evacuados de otras provincias, pero a los que por sentimiento de humanidad y de justicia no se podía abandonar.

Todo esto se ha hecho con esa serena reflexión que impone cuestiones tan complejas y tan delicadas como son las de finanzas y, sobre todo, con una claridad y una meticulosidad como impone una sana y recta administración de la economía regional.

—¿Qué dificultad mayor ve a través de su departamento?

—La persistencia en el atesoramiento, que nos va a obligar a adoptar resoluciones de un riguroso radicalismo, pues es preciso que el dinero vuelva a los Bancos y que la circulación se intensifique. Yo hago, desde aquí, un llamamiento a todos los hombres amantes del régimen republicano para que aquellas cantidades que tengan en su poder, aun cuando no sean de importancia, se ingresen en las en-

tidades bancarias, para que no se atesore el dinero, y si este ruego hago ante los hombres de nuestro campo, a los del contrario les advierto que la Dirección de Finanzas, velando por la economía regional, no vacilará en tomar aquellas medidas que requieren el evitar esa acaparación que, de persistir, puede ser de lamentables consecuencias para todos.

—¿Rasgos interesantes?

—Algunos de admirable abnegación, como, por ejemplo, esas familias que han entregado el poco oro que tenían en joyas de valor reducido y de alta estima espiritual. Frente a esos, ambiciones, egoísmos y deseos de botocotear a la República, pero, estos últimos, con tan poco sentido, que han sido fácilmente descubiertos, y el castigo, en el orden económico, ha sido ejemplar y, desde luego, de efectos contraproducentes al que se intentaba producir.

—¿Nada más?

—Sí; mi gratitud a todos los partidos políticos, centrales sindicales y Frentes Populares, que me han ayudado y me ayudan abnegadamente; mi respeto a todos los compañeros de los demás departamentos, que son eficaces cooperadores a mi gestión, y mi gratitud a todos los Sindicatos, a uno de los cuales pertenezco, con orgullo, y al que están enrolados estos trabajadores que me rodean y en cuyo entusiasmo descanso, cuya competencia reconozco y cuya honradez proclamo a todos los vientos de la rosa.

No me interesa que la opinión aprecie o no esta labor—terminó diciéndonos—; a lo que aspiro, y en lo que en su día podría enorgullecerme, y no por mí, sino por mis compañeros de trabajo, es que se reconozca la honradez que presidió todas las resoluciones de este departamento.

EL JOVEN

Abilio Gómez Riva

Que murió heroicamente en el frente de Noceco (Los Tornos)

A LOS 24 AÑOS DE EDAD

Sus padres Antonio Gómez Pérez y Guadalupe Riva Sierra; hermanos Luis, Pilar y Juan; hermanas políticas Rufina González y Sofía Pila; sobrinos, abuela, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que se efectuará hoy, a las once de la mañana, desde el Frente Popular de Polanco al cementerio de este pueblo.

Polanco, 1 de noviembre de 1936.